

Cahiers Internationaux de Théologie Pratique

Série « Recherches » n°36 – Fiche d'identification

Sources patristiques de la théologie de la libération latino-américaine

David J. INCZAUSKIS, sj

– English version follows –

Mémoire de licence canonique en théologie fondamentale et dogmatique, Faculté Loyola, Paris, 2024 (Promotrice : Laure Blanchon)

Auteur :

David J. Inczauskis est membre de la Compagnie de Jésus. Il est titulaire d'une licence canonique en théologie fondamentale et dogmatique des Facultés Loyola Paris. Il vit à Chicago, où il travaille comme organisateur communautaire et prépare une thèse en philosophie à l'université Loyola Chicago.

Contact : dinczauskis@jesuits.org

Résumé :

Inczauskis étudie plusieurs façons dont les théologiens de la libération latino-américains citent des sources patristiques. Son objectif est double : démontrer l'enracinement de la théologie de la libération dans la tradition de l'Église et montrer la pertinence durable des Pères de l'Église. Son argumentation s'articule autour de trois axes : (1) les similitudes entre les théologiens de la libération et ceux de la « nouvelle théologie » dans leurs références aux Pères de l'Église, (2) l'affirmation d'Ignacio Ellacuría selon laquelle de nombreux Pères de l'Église avaient une compréhension dialectique de la richesse et de la pauvreté et (3) l'évaluation positive et négative de Job Sobrino de plusieurs conciles œcuméniques de l'époque patristique.

Mots-clés :

Domaines : service chrétien du monde, théologie fondamentale des pratiques

Autres : Pères de l'Église, Sobrino, Ellacuría, pauvreté, ressourcement

Comment citer cette publication ?

David J. INCZAUSKIS, *Sources patristiques de la théologie de la libération latino-américaine*, Fribourg-Louvain-la-Neuve-Paris-Québec, Cahiers Internationaux de Théologie Pratique, série "Recherches" n°36, en ligne : www.pastoralis.org, mai 2025.

– ENGLISH VERSION –

Canonical licentiate thesis in fundamental and dogmatic theology, Faculté Loyola, Paris, 2024 (Promoter: Laure Blanchon)

Author:

D. J. Inczauskis is a member of the Society of Jesus. He holds a canonical license in fundamental and dogmatic theology from the Facultés Loyola Paris. He serves as a faith-based community organizer and is completing a doctorate in philosophy at Loyola University Chicago.

Contact : dinczauskis@jesuits.org

Abstract :

Inczauskis examines the use of patristic sources by several Latin American liberation theologians. The aim of his study is twofold: to demonstrate the roots of liberation theology in the Church's patristic tradition and to highlight the enduring relevance of the Church Fathers' theology. There are three phrases of his argument: (1) similarities between theologians of liberation and of the "nouvelle théologie" in their references to the Church Fathers, (2) Ignacio Ellacuría's claim that many Church Fathers held a dialectical understanding of wealth and poverty, and (3) Job Sobrino's positive and negative assessment of several ecumenical councils of the patristic period.

Keyword :

Domaines : Christian service to the world; fundamental theology of practices

Autres : Church Fathers, Sobrino, Ellacuría, poverty, ressourcement

How to cite this publication ?

David J. INCZAUSKIS, *Patristic Sources of Latin American Liberation Theology*, Fribourg-Louvain-la-Neuve-Paris-Québec, Cahiers Internationaux de Théologie Pratique, série "Recherches" n°36, en ligne : www.pastoralis.org, mai 2025.